



OR « PROPRE

Promotion de pratiques vertueuses dans l'exploitation artisanale de l'or en Afrique de l'Ouest



Selon le Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD), 1,3 million de burkinabé était impliqué dans l'orpaillage en 2011. Si cette activité représente 25% de la production du pays, elle a aussi des conséquences sur la qualité de vie des citoyens. 2/3 des personnes travaillantes dans les mines artisanales présenteraient au moins 3 symptômes d'exposition chronique au mercure. Sur le territoire de Zorgho, dans la région du plateau Centrale, cette activité est très développée et expose la population aux dangers de l'usage de produits toxiques.

Or propre est un projet de recherche-action initié par les élus de la commune de Zorgho. Son objectif est de trouver des solutions alternatives à l'utilisation du mercure et du cyanure dans l'extraction d'or artisanal afin de diminuer les risques environnementaux, sanitaires et sociaux dans la province du Ganzourgou. Ce projet mené avec l'appui financier et technique de la Coopération Suisse, de Grand Reims du F3E, de l'UEMOA et de l'Ambassade de France est mis en œuvre par Eau Vive Internationale et le CIEDEL. Les études techniques et sociales sont assurées respectivement par l'ARM et l'association ACACIA.

A SAVOIR :

Le Burkina Faso a adhéré à la Convention de Minamata sur le Mercure le 10 avril 2017. Cette convention vise essentiellement à protéger la santé humaine et l'environnement du mercure.

Ce projet est né à l'occasion d'une étude sur la filière des déchets dans la commune de Zorgho menée dans le cadre de la coopération décentralisée entre Grand Reims et les communes de la province du Ganzourgou.

LE PROJET :

Zones d'interventions :

Communes de Zorgho,
Commune de Boudry
Commune de Meguet

Cible :

Les exploitants aurifères artisanaux

Durées :

12 mois

Partenaires financiers :

Grand Reims
DDC
SCAC GIZ

Partenaires de mises en œuvre :

Eau vive
CIEDEL

Les partenaires techniques

ARM
IISD

Partenaires stratégiques :

L'Etat Burkinabè à travers l'ANEEMAS
Les élus de la commune de Zorgho
Les associations et regroupement d'orpailleurs
L'UEMOA, le CCT-UEMOA

Résultats :

- Identification et sensibilisation des artisans miniers sur la problématique de l'exploitation artisanale de l'or et ses impacts négatifs sur l'environnement
- Caractérisation des techniques d'extraction du minerai utilisé par les exploitants miniers
- Accompagnement des communes à la structuration des exploitants miniers à l'organisation et la gestion de l'exploitation aurifère artisanale
- Mise en place de l'expérimentation de procédés de traitement évitant l'utilisation de produits nocifs pour l'environnement et la santé humaine
- Suivi et analyse des résultats avec des études comparatives des pratiques existantes qui présentent un risque pour l'environnement et la santé publique
- Réflexion sur les modes de gestion, d'organisation et de mise en place des procédés expérimentés
- Partage, diffusion et mise à l'échelle des résultats au niveau local, sous régional et dans les espaces transfrontaliers de l'UEMOA

Rôles des acteurs

Eau Vive Internationale et le CIEDEL sont chargés de la coordination des différents acteurs et du suivi du chantier

La commune

Elles sont chargées du pilotage du projet.

ARM

Il assure l'étude technique du projet

ACACIA

Elle assure l'étude sociale du projet



Coordonnateur de projet
Karim BADOLO

kbadolo@eau-vive-internationale.org



J'agis pour de meilleures conditions de vie en Afrique

Je fais un don